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【本報訊】昨日賽事舉行期間，同時公布冠軍人馬獎得獎名單（見表）及進
行頒獎，苗禮德馬房的 「雄心威龍」獲選為今屆香港馬王，另同時榮膺最受歡迎
馬匹、最佳中距離馬及最大進步馬匹，成為四料馬王。

「雄心威龍」今季乃在港第二季出賽，跑八仗七度掄元，平了一季七捷香港
紀錄。此駒季初仍在第四班賽事上陣，當時其評分為五十七分，而目前評分已升
到一百二十五分，累積升幅六十八分。這匹馬王新貴季內重要成就為包辦打吡孖
寶──香港經典杯（香港一級賽一千八百米）與
香港打吡大賽（香港一級賽二千米）冠軍，
繼而勝出女皇杯（國際一級賽二千
米）。

騎練獎項
獎項

冠軍練馬師
冠軍騎師
冠軍見習騎師
最受歡迎騎師

得獎者
約翰摩亞
韋 達
何澤堯
韋 達

雄心威龍膺四料馬王

賽季
投注額（億）

01-02
781.59

02-03
714.65

03-04
650.25

04-05
626.61

05-06
600.50

06-07
640.00

07-08
676.85

08-09
668.20

09-10
754.97

10-11
804.13

近十年馬季全年投注額

近十年煞科日投注額及入場人數
賽季
投注額（億）
入場人數

01-02
13.3
49,251

02-03
13.4
56,570

03-04
11.2
45,917

04-05
9.8

37,929

05-06
10.2
39,213

06-07
11.6
76,063

07-08
11.3
54,992

08-09
12.2
63,369

09-10
11.9
50,189

10-11
13.7
62,213

【本報訊】昨日在沙田馬場舉行的本
季賽馬煞科日旺丁又旺財，除了平日甚少
進場的市民入場感受現場氣氛，亦有不少
內地旅客入場搏殺，全日共有六萬多人在
沙田和跑馬地馬場投注。香港經濟向好，
加上今季新增五個賽馬日等利好因素下，
市民投注賽馬意慾較以往旺盛。昨日煞科
日及全季的賽馬投注額俱創十年新高，分
別達十三億七千萬及八百零四億元，僅比
二○○○至○一年度馬季的十五億及八百
一十五億元為少。

馬季昨日在沙田馬場舉行煞科戰，入場馬迷可
獲贈馬季煞科紀念筆一枝。昨天全日共有十一場賽
事，雖然未有紀錄性的巨額三T彩池，但仍吸引不
少馬迷、甚至平日甚少入場的市民亦來到馬場一碰
運氣。昨日兩個馬場的總入場人數達六萬二千多人
，較去年煞科日上升兩成四。除了本地市民，亦有不
少內地旅客進馬場豪賭一番。來自汕尾的旅客謝先
生表示，雖然輸掉萬多元，但不感「肉痛」。

入場人數勁升24%
昨日全日的投注額高達十三億七千三百多萬元

，較去年煞科日的十一億八千多萬高出一成五，綜
觀全季賽馬總投注額，今季較過往馬季增加五個投
注日，令總投注額達八百零四億元，創十年新高。

馬會今季獲政府准許增加五個賽馬日，但仍然
未能增加入場投注馬迷的數目，本季全季共有一百
九十一萬八千名馬迷入場投注，較去年下降百分之

一點九，亦是自○○至○一馬季以來，第二低入場
人數的馬季。

馬會行政總裁應家柏對投注額創新高表示鼓舞
，希望九月十一日開鑼的新一個馬季，入場人數及
投注額均可再創高峰。他說，今季是二○○○至○
一年度馬季以來，總投注額首次突破八百億港元的
水平，而賽馬博彩稅也相應達至自○二至○三年度
以來的新高。 「得見賽馬投注額持續上升，我們當
然高興。這一情況充分反映公眾對馬會的世界級賽
馬產品之信心和支持。賽馬博彩稅一向是政府的重
要收入來源，投注額的顯著增加，同時亦為政府庫
房帶來穩定而巨大的稅款收入。」

另外，馬會今季更獲准越洋轉播九十九場海外
賽事，較上季多十九場，令他們在海外賽事的投注
總額達十三億五千七百萬港元；而每場越洋轉播賽
事的平均投注額，由上年度的一千零六十萬港元增

至一千三百七十萬港元，增幅為百分之二十九。應
家柏認為，投注額足證越洋轉播賽事的受歡迎程度
與日俱增。

馬會冀放寬越洋轉播
本賽季獲增加五個賽馬日，以及越洋賽事轉播

獲得放寬，應家柏認為是健康增長，並從投注額反
映本地馬迷對越洋轉播賽事的需求很大。他說，鑑
於區內一些同業已開始與其他賽馬機構作出匯合彩
池的安排，馬會實在急需跟上他們的步伐。因此希
望政府能放寬越洋轉播的相關限制，以免馬會落後
於全球賽馬業的發展大勢。他表示，在未來的兩年
，沙田及跑馬地馬場將陸續進行不同類型的大少優
化工程，為市民提供更優質的賽馬設施、更理想及
舒適的環境，同時讓他們可以有更多享有不同賽馬
體驗的選擇。

跑11場錄13.7億

投注十年高
馬季煞科日

【本報訊】經濟好轉，大企業紛紛加薪，不過擁有二萬六千名員
工的馬會雖然今年加薪百分之二至四，但部分投注部的兼職員工則投
訴，時薪只加一元。馬會工會亦稱，不少員工對今年加薪幅度不滿，
雖然投注額創新高，但馬會卻未與員工分享成果。

馬會發言人表示，薪酬加幅是考慮了馬會未來面對的營運環境、
內部發展及本港市場的薪酬趨勢而決定。其中二萬一千名兼職員工的
平均加薪幅度為百分之二點二，而五千名全職員工的加薪幅度為百分
之二至四，按工作表現而定，加薪由本月起生效。

馬會僱員工會主席陳幗卿指出，過去一季投注額創新高，馬會理
應與員工分享成果，但兼職員工時薪結果卻只加一元，令不少員工不
滿。資料顯示，馬會現時投注部兼職員工時薪約四十元。

馬會兼職工
不滿時薪僅加一元

【本報訊】昨日除了是馬季煞科日外，整個馬季的高潮持續至最
後一刻，其中冠軍練馬師戰至最後一日，人稱 「大摩」的約翰摩亞以
凌厲的追勁後來居上，於是日賽事最後六場賽事兩度 「起孖」，最終
單日 「四喜臨門」從後超越 「告仔」告東尼，自一九九五年後再次贏
得冠軍練馬師；至於冠軍騎師方面，則由韋達連續十一年奪得。

在昨日煞科日展開前，當時排在冠軍練馬師榜榜首的告東尼以七
十二場頭馬、兩場優勢領先大摩，但在煞科日第六場起卻出現逆轉。
昨日全日十一場賽事中，首五場大摩及告東尼均 「吃白果」而回，正
當眾人以為在本季僅餘六場賽事，冠軍練馬師已無懸念之際，大摩先
在第六、第七場 「起孖」，在龍虎榜上追成平手，繼而再於第九、第
十場賽事中 「起孖」再下一城，最終大摩全季以七十四場頭馬力壓告
東尼的七十二場，十六年後再次贏得冠軍練馬師稱號。

馬會行政總裁應家柏表示，昨日與馬迷一起見證了扣人心弦的練
馬師冠軍爭奪戰，看到約翰摩亞後來居上以兩場頭馬僅僅超越告東尼
： 「這場爭奪戰的緊張刺激以及峰迴路轉，實不下於去年度的騎師冠
軍爭奪戰。讓我們恭喜約翰摩亞，這是他自從一九九五年之後又一次
封王。」

至於冠軍騎師方面，去年韋達在最後一日賽事，方以一百場頭馬
、僅一場之差險勝，但今季他卻贏得十分輕鬆，雖然他在煞科日未能
贏得頭馬，但最終卻以九十六場頭馬、十八場之差輕鬆贏得他連續第
十一個冠軍騎師寶座。

終極戰贏四場超告仔
大摩再膺冠軍練馬師

馬匹獎項
獎項

香港馬王
最受歡迎馬匹
最佳短途馬
最佳一哩馬
最佳中距離馬
最佳長途馬
最佳新馬
最大進步馬匹

得獎馬匹
雄心威龍
雄心威龍
蓮華生輝
締造美麗
雄心威龍
火龍駒
熊英雄
雄心威龍

▲馬季煞科日，沙田馬場擠滿馬迷

▲表演者穿
上綵衣圖案
獻藝

▼一眾騎師向馬迷拋出紀念品

▲大摩（左）榮膺冠軍練馬師，並從馬會副主席葉錫
安（右）手上領取獎座
▶馬會行政總裁應家柏（右）與賽馬事務執行總監利
達賢舉杯慶祝馬季圓滿成功

通脹雖高未失控 資金投向須優化 衝急症室生仔累人累己
日前公布的中國六月通脹數據頗為嚇

人，居民消費物價指數（CPI）同比上升
百分之六點四，創三年來新高，環比亦上
升百分之零點三，反映物價升勢頗強。看
來高通脹已成了中國經濟最受矚目的問題
，然而對此作一客觀分析就會發現，只要
給予高度重視即可，實不必過分誇張，宏
調對策要恰當，不必過火。

對於當前的高通脹應有以下認識。首
先，通脹仍屬結構性，主要是由食物大幅
漲價拉動，六月食品大漲逾一成四，貢獻
總通脹逾四個百分點亦即約三分之二。食
品漲價並不平均，主要是豬肉、水產及鮮
蛋等上漲較多，尤其是豬肉大升逾五成七
尤為驚人。從環比看，食品上升百分之零
點九，豬肉升逾一成一，但菜及鮮果卻見
降價。其次就是波動性，食品漲價主要由
農產品帶動，而農產價格很不穩定，常見
大上大落，例如菜價年初時曾大升，而最
近又大幅回落，預計豬肉價稍後隨產量上
升亦將趨穩，故不怕漲幅高企。

中國多年來應對通脹尤其農產帶動的
漲價較有經驗，主要是從嚴控流通領域及

鼓勵增產等方面下手，問題是價高時能壓
，價穩時卻欠管。小農經濟的散戶經營模
式，由於市場信息不靈及羊群效應，每易
做成供給及價格波動，因此政府尤應設法
通過信息發布、趨勢預警及倉儲調劑等方
法，協助減低周期波動以穩定市場。例如
過去菜貴傷害消費者，近期又有菜賤傷農
之憂，當局應對農產波動採取針對性措施
，以防稍後到豬價回穩時菜價又反彈。

現時除了農產、食品的周期性漲價外
，政府還須密切注視其他的一些推高通脹
因素。一是極端天氣及其他地緣政治因素
，會導致農產及能源等商品價急升或高企
。二是早前工資及租金猛漲後，其成本推
動通脹的影響將逐步浮現。六月住房租金
同比漲近百分六，家庭服務等費用漲逾一
成一，均顯示生產要素推動型漲價壓力正
在累積及釋出。難怪之前溫總曾透露：今
年CPI上升百分四的目標或難達致，要退
守百分五的較高水平。

無論如何，從總體及平均看中國比其
他主要經濟體的情況都好些，相比高速發
展的新興經濟群，中國的通脹不算高，而

相比復蘇疲弱的發達經濟，中國對高通脹
的承受力更好。企業、公民及財政收入高
增，表示中國對漲價的容忍度較高。在百
分之九的 GDP 增長下有百分五至六的通
脹，可說仍是較好的局面。唯一問題較大
的是出口部門：在高通脹下再加上人民幣
升值，乃對競爭力的雙重打擊，而這也是
目前威脅高增長的主要危險。

今後的宏調政策取向至為關鍵。貨幣
收緊從總量看已基本到位，不宜再加大收
緊力度，也絕不可放鬆以防反彈。有建議
對收緊進行 「微調」 亦無實際意義，真正
要做的是結調，即優化資金導向結構。一
是要壓縮樓堂館所及商品房開發信貸，而
把更多資金投放到中小企、農村發展及基
建等方面，扶助因資金緊缺而瀕危的優質
中小企，應是當前信貸調整的重點。二是
要認真及全面地整頓地方債務，搞清資產
家底及承擔能力，才可再向地方放貸。三
是要整頓銀行體系的表外資金投放及高息
信託產品以控風險。目前通脹未致失控，
但金融體系的潛在風險及黑洞，若不及早
處理卻可引發重大危機。

社 評 井水集

特區政府食物及衛生局已經宣布有關
內地孕婦來港產子的最新安排，基本上內
地孕婦只能光顧私家醫院，公營醫院的三
萬多床位要留給本地孕婦使用。從納稅人
公帑角度而言，港人優先，理所當然。

然而，近日情況顯示，內地孕婦將近
臨盆 「衝」 急症室的個案大幅增加，去年
公立醫院這方面的數字約為三百宗，今年
則已去過五百宗，增幅近七成。估計下半
年情況可能更惡化。

這是一個相當嚴重的問題。一來，孕
婦 「衝」 急症室，情況危險，因為這些孕
婦多數沒有預約生產、亦無做過產前檢查
，完全是 「博一博」 ，但代價隨時可能是
腹中塊肉的安全，甚至大人的安全，絕對
是 「博不過」 的。

其次，內地孕婦如此一 「衝」 ，可能
把政府已經公布的安排打亂。所謂 「醫者
父母心」 ，臨盆孕婦送到急症室，醫護人
員不可能 「見生不救」 ，如此不僅公立醫
院限制內地產婦的名額 「形同虛設」 ，就
是其他一些急症的搶救工作也會受到影響
，衝擊是不少的。

而另一方面，有人 「衝」 急症室，還

有人則在千方百計要提出司法覆核，就港
人內地懷孕妻子不獲安排公立醫院名額狀
告政府 「歧視」 ，據稱 「勝訴」 機會很大
，云云。

面對這些情況，令人非常不安地看到
，在一切民生訴求均被 「政治化」 的今天
，想不到連生仔這樣美好、健康的事情都
會成為一些政客、政治團體手上的 「籌碼
」 。他們不是依法協助部分確有困難的港
人丈夫內地孕婦解決困難，反而慫慂她們
去遊行、去跪地，現在還要打官司。試問
這樣做的結果，問題能夠解決麼？公立醫
院的床位是有限的，這部分孕婦的 「港人
」 身份在法理上未能成立，如果公立醫院
的大門也朝她們打開，本地孕婦無床位生
仔時，試問周一嶽又如何交代？

目前，公私營醫療產科床位都存在一
個供不應求的問題，政府不可能不作出一
定的限制和分流，否則對任何人都不公平
、都是不負責任。問題是港人丈夫的內地
孕婦如果不來港產子，在內地是否就不能
生產、沒有地方生產？相信即使司法覆核
，法庭也不會不考
慮此一情況。


